

El PSOE acepta pactos locales con Podemos pese a su plan electoral

La portavoz socialista en Madrid pedirá al partido apoyar a Carmena como el PSC ha hecho en Barcelona

ANABEL DÍEZ / BRUNO G. GALLO
Madrid

El PSOE está dispuesto a mantener su estrategia a nivel nacional de oposición absoluta a Podemos pese a los acuerdos políti-

cos firmados con la formación emergente desde las últimas elecciones municipales y autonómicas y que van a ampliarse. El PSC confirmó la semana pasada su entrada en el gobierno de la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, y la portavoz socialista en el Ayuntamiento de Madrid, Purificación Causapié, asegura hoy en una entrevista con EL PAÍS que propondrá al partido hacer lo mismo en la Corporación que dirige Manuela Carmena. “Después del debate [del estado de la ciudad, el 5 de julio], propondré una reflexión interna ante la ejecutiva regional del PSOE”, explica. Y anuncia que si hay acuerdo “se someterá a consulta entre los militantes”.

Pedro Sánchez ha vetado expresamente cualquier acuerdo con Podemos en el Senado y no ha autorizado ninguna excepción como le pedía el presidente valenciano, Ximo Puig. Pese a la coyuntura política española y al rechazo de su líder, los socialistas catalanes han ultimado el pacto con Colau porque abogan por conservar poder municipal. Fuentes de la dirección federal alegan que se trata de un acuerdo “local”, comprensible por el especial contexto político de la capital catalana. En Madrid, la personalidad independiente de Carmena también influye en una mayor comprensión por el entendimiento. PÁGINAS 17 y 18

La oposición planta cara a las amenazas del chavismo

MAOLIS CASTRO, Caracas

La altísima tensión que vive Venezuela tras la renovación del estado de excepción y las amenazas del vicepresidente del Gobierno por el referéndum para revocar el mandato de Nicolás Maduro obligan a la oposición democrática, mayoritaria en la Cámara, a mantener la presión en circunstancias difíciles. “No queremos violencia, pero Maduro apela a la ley de la selva”, declara a EL PAÍS Jesús Torrealba, secretario general de la alianza opositora MUD. PÁGINA 3

ADEMÁS

EE UU quiere armar a Libia frente al ISIS

EE UU y las potencias mundiales se muestran favorables a que el Gobierno libio compre armas para defenderse. P6



Ecuador busca encontrar la calma tras el seísmo P4

En pie de guerra por el cangrejo americano P24

La revolución cultural según un exguardia rojo P10

JENS WEIDMANN Presidente del Bundesbank

“Bruselas perjudica a veces la disciplina presupuestaria”

El jefe del banco central alemán desea que España tenga cuanto antes un Gobierno responsable y defiende la independencia del BCE

LUIS DONCEL, Fráncfort
El presidente del Bundesbank, Jens Weidmann, defiende en una entrevista con los diarios que forman la Alianza de Periódicos Líderes Europeos (LENA, en sus siglas en inglés), entre ellos EL PAÍS, la independencia del Banco Central Europeo (BCE), frente a las críticas del ministro de Finanzas ale-

mán, Wolfgang Schäuble. “El BCE no puede tomar decisiones por sus simpatías políticas”, asegura. La Comisión Europea demanda esa misma independencia. Weidmann lamenta que, por su función de mediación entre los intereses de las naciones, “los compromisos que se derivan de ello perjudican a la disciplina presu-

puetaria”, y cree que sería conveniente tener una institución que valorara objetivamente el cumplimiento de las reglas para desligar el análisis económico de las decisiones políticas en Bruselas. Respecto a España, Weidmann espera que “se forme cuanto antes un Gobierno operativo y responsable”. PÁGINAS 37 y 38



EDU BAYER

Alcaldesa en Nueva York

La alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, reivindicó ayer en Naciones Unidas el papel de las ciudades como espacios públicos y criticó con dureza la política europea con los refugiados. La visita de

Colau a Nueva York coincide con el aniversario del 15-M y ese espíritu estuvo presente en su discurso. “No hay mejor noticia para la democracia que estos movimientos”, recalcó. P20



Un superviviente del ataque a la peña madridista de Irak cuenta su experiencia

Fútbol para evadirse del horror de la guerra

ÁNGELES ESPINOSA, Dubái
Maher Abdelkarim, de 23 años, no pudo seguir el desenlace de la Liga en la que su equipo, el Real Madrid, se jugaba el título. El atentado del jueves contra la peña madridista de Balad (Irak) en la que se reunía con otros aficionados se lo impidió. Abdelkarim podría haber estado entre las 14

víctimas mortales que causó el ataque, asumido por el ISIS. “Vamos allí porque es el único lugar para olvidar los problemas de la vida en Irak”, explica. El suceso no ha mermado su pasión por el fútbol, la única evasión en un país destruido por cuatro décadas de sucesivas guerras y la ausencia de perspectivas de futuro. PÁGINA 6